

Edición del 31 de marzo de 2024

Año 116 - N°6.6431

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908

No partimos de cero,
Partimos de
CRISTO

HOMILÍA DEL PADRE OBISPO ÓSCAR EN LA MISA CRISMAL 2024

“EL ESPÍRITU DEL SEÑOR ESTÁ SOBRE MÍ” (LC 4,18).

A partir de este versículo Jesús comenzó su predicación y este mismo versículo dio inicio a la Palabra de Dios que acabamos de escuchar (cf. Is 61,1). Y es el mismo versículo que escuchamos todos los años, a esta hora, en este lugar y en estas circunstancias. Esto nos indica que, al principio, siempre está el Espíritu del Señor. “Porque sin el Espíritu del Señor no hay vida cristiana y, sin su unción, no hay santidad”. Es hermoso reconocer que él está al origen de toda vida cristiana. Él está en el origen de nuestro sacerdocio. Él le da vida y vitalidad a nuestro ministerio. “El Espíritu del Señor está sobre mí”. Cada uno de los que estamos aquí, puede decir esto; y no es presunción, es una realidad, especialmente todo sacerdote puede hacer suyas las siguientes palabras: “porque el Señor me ha ungido” (Is 61,1). Esto, hermano sacerdote, es sin méritos nuestros; por pura gracia hemos recibido una unción que nos ha hecho padres y pastores del Pueblo Santo de Dios.

CONSAGRACIÓN DEL CRISMA Y BENDICIÓN DE ÓLEOS.

Con alegría del Espíritu sobre nosotros, nos reunimos esta tarde para celebrar en plena Semana Santa, la Misa Crismal, donde el obispo, junto a su presbiterio y al pueblo, consagra el Santo Crisma y bendice los óleos de los Enfermos y de los Catecúmenos, que luego serán llevados a nuestras parroquias para la celebración de los sacramentos en nuestra Iglesia diocesana.

SALUDOS Y GRATITUD

Con este espíritu de alegría y gratitud, los saludo a todos ustedes que han venido de distintas comunidades y unidades pastorales para acompañar a sus sacerdotes que hoy renovaremos nuestras promesas sacerdotales. Mi saludo y gratitud a todos mis hermanos sacerdotes que trabajan en las distintas localidades de la región de Magallanes: Williams, Porvenir, Natales y Punta Arenas. En su persona, saludamos a sus feligreses.

Segunda misa crismal con ustedes, ya hemos hecho un tramo de este “Caminar Juntos, con alegría porque Dios está con nosotros”. Los he ido conociendo y ustedes a mí. Conozco sus comunidades y el trabajo que van llevando adelante. De algunos conozco sus preocupaciones y de todos, su alegría de ser sacerdotes. Hoy doy gracias a Dios por su vocación sacerdotal, por el don de la unción que han recibido para llevar adelante la misión. Les agradezco su cercanía, respeto y oración por su obispo. Todos los días rezo por cada uno de ustedes. Rezo para tener la capacidad de escucha, del diálogo y dejarme ayudar por ustedes y el pueblo santo de Dios. El papa Francisco nos recuerda que “el obispo no es un monitor de escuela, no es un vigilante, es un padre, y debe dar esa cercanía. El obispo, dice el Papa, sea quien sea, sigue siendo para cada sacerdote y para cada Iglesia particular un vínculo que ayuda a discernir la voluntad de Dios”. Dios me siga ayudando para esta tan noble misión y gracias hermanos sacerdotes por ayudarme a ser obispo, hermano, padre y pastor.

MEMORIA ALEGRE Y AGRADECIDA.

Hoy, juntos, volveremos a revivir aquellas promesas que con tanta alegría pronunciamos el día de nuestra ordenación sacerdotal ante el obispo y ante el Santo Pueblo de Dios. El Papa Francisco, nos dice que es bueno que así sea porque, de esta manera, frente al misterio de su vocación, el sacerdote se vuelve una persona memoriosa, alegre, y agradecida. Memoriosa, porque a pesar de los años transcurridos, nunca olvida la hora en que fue tocado por la mirada del Señor. Alegre, porque es consciente del amor fiel de Jesús en su vida quien, sin mérito alguno, lo ha llamado a su compañía para que sea su sacerdote. Agradecidos, porque como rezaba San Francisco Solano a Jesús: “¿Qué tengo yo que Tú no me hayas dado? ¿Qué sé yo que Tú no me hayas enseñado?”. Hoy recordamos esa unción recibida en nuestras manos, para con ellas acoger y transformar el mundo.

CERCANÍA CON DIOS Y CERCANÍA CON EL PUEBLO DE DIOS.

El 17 de febrero del 2022, el Papa Francisco participó en un simposio, organizado por la congregación para los obispos en el Aula Pablo VI en el Vaticano. Allí habló de cuatro cercanías del sacerdocio: Cercanía con Dios, con el obispo, con los demás sacerdotes y con el Pueblo de Dios.

En esta oportunidad, quiero solo referirme a la cercanía del sacerdote con Dios y con el pueblo que le fue confiado... El Papa, en ese documento, y para referirse a la cercanía con Dios, cita el Evangelio de San Juan: “El que permanece en mí y yo en él da mucho fruto, porque sin mí no pueden hacer nada, el que no permanece en mí es desechado como el sarmiento y se seca, y entonces lo recogen, lo echan al fuego y lo queman. Si permanecen en mí y mis palabras permanecen en ustedes, pidan lo que quieran y se les dará” (Jn15,5-7)

CERCANÍA CON DIOS.

Un sacerdote está invitado, en primer lugar a cultivar esta cercanía, en la intimidad con Dios, y de esta relación podrá sacar toda la fuerza necesaria para su ministerio. “La relación con Dios es, por así decirlo, el injerto que nos mantiene dentro de un vínculo de fecundidad. Sin una relación significativa con el Señor, nuestro ministerio está condenado a ser estéril”. La cercanía a Jesús, el contacto con su Palabra, nos permite comparar nuestra vida con la suya. Pasarás por momentos de alegría y fiestas de bodas, de milagros y curaciones, de multiplicación de panes y de descanso. Habrá momentos en los que podrás ser alabado, pero también habrá momentos de ingratitud, de rechazo, de duda y de soledad, hasta el punto de tener que decir: “Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has abandonado?” (Mt 27,46).

Todos los días, a primera hora, somos invitados a la alabanza divina. “Venid aclamemos al Señor, demos vítores a la roca que nos salva” (Sal 94). “Sin la intimidad de la oración, de la vida espiritual, de la cercanía concreta con Dios a través de la escucha de la Palabra, de la celebración de la Eucaristía, del silencio de la adoración, de la devoción a la Virgen, de los consejos sabios de un guía, del sacramento de la Reconciliación, sin estas ‘cercanías’, en definitiva, un sacerdote es, por así decirlo, sólo un funcionario cansado que no goza de los beneficios de los amigos del Señor”, nos aconseja el Papa.

CERCANÍA CON EL PUEBLO.

La Palabra de Dios también nos invita a reconocer que somos pueblo: “Ustedes, que en otro tiempo no eran pueblo, ahora son pueblo de Dios” (1 Pe 2,10). Para ser evangelizadores de alma también hace falta desarrollar el gusto espiritual de estar cerca de la vida de la gente, hasta el punto de descubrir la alegría de ser pueblo de Dios. Cuando estamos en oración frente a Jesús crucificado, frente a la eucaristía, vemos cuánto nos ha amado Dios, vemos que su amor nos dignifica y nos sostiene, “empezamos a percibir que la mirada de Jesús se ensancha y se vuelve llena de afecto y ardor hacia todo su pueblo”. Y comienzo a repasar uno a uno los miembros de mi comunidad, traigo a mi oración, esa familia que visité durante el día o en la semana, la que está viviendo un duelo por la partida de un ser querido, aquella persona que me pidió oración porque se apronta a una operación, al enfermo que está en casa, en el hospitalizado, a los abuelos que están solos y vulnerables, los pobres. Palpar las consecuencias de la violencia, la corrupción y el narcotráfico, que intenta echar por tierra toda esperanza del pueblo de Dios. Una cercanía que renueve, fortalezca y consuele las heridas y las angustias de la gente y “proclamar un año de gracia del Señor” (cf. Is.61,2).

PASTORES CON OLOR A CERCANÍA.

El Papa nos dice que hoy se da una paradoja: “en nuestra sociedad donde sobrealundan las redes es cuando más abunda el sentimiento de orfandad”. “Conectados a todo y a todos, falta la experiencia de ‘pertenencia’ que es mucho más que una conexión. Con la ‘cercanía’



del pastor se puede convocar a la comunidad, provocar el encuentro, la escucha, el diálogo y ayudar a crecer el sentimiento de pertenencia”. Una pertenencia que, además, se convierte en el “antídoto” contra una vocación individualista, autorreferencial, olvidándose que la vida sacerdotal se debe a otros: “Al Señor y al pueblo por él encomendado”. La cercanía es una buena forma de entrar a la cancha y no quedarnos en la galería; es descubrir la pasión por Jesús y su misión. Antes de ser pastores con olor a ovejas, hay que ser pastores con olor a cercanía, nadie se contagia del aroma de su rebaño si no se mete en medio y toca la carne del pueblo a él encomendado. El Papa Francisco en Evangelii Gaudium nos dice que “tocar la carne sufriente de los demás, es ponemos en contacto con la existencia concreta de los que sufren” (270). Que este año pastoral, caminemos juntos, cercanos unos con otros, también cultivemos la cercanía espiritual en la oración por el otro, cercanía en aquel que se acercó y se hizo uno con nosotros, Jesucristo el Señor.

PIDO AL SEÑOR Y A LA VIRGEN MARÍA.

En este día le pido al Señor, por intercesión de María, Madre de Dios y de los sacerdotes, que nos dé el don de la alegría en nuestro ministerio, un corazón de padre, un corazón audaz; que nos haga fieles al don que hemos recibido, para ser un testimonio vivo ante el pueblo santo de Dios por nuestra entrega, nuestro ardor en el anuncio del Evangelio, y nuestra caridad solícita para con todos, especialmente con los más pobres, los que se acercan y nos piden su bendición. Pido al Señor la unidad y la caridad en nuestro Presbiterio, y la santidad en nuestra vida, para gloria de Dios y servicio a los hermanos. Vamos ungidos con óleo de júbilo para sanar, para aliviar, consolar, liberar y para estar cerca del Pueblo. Ungidos para caminar y trabajar sinodalmente. ¡Ven Espíritu Santo, empápanos de tu unción! ¡Derrocha en nosotros los regalos de la comunión, la participación y la misión!

Que así sea.

SEMANA SANTA EN LA IGLESIA DE MAGALLANES EN IMÁGENES

DOMINGO DE RAMOS ¡BENDITO EL QUE VIENE EN EL NOMBRE DEL SEÑOR!

PUNTA ARENAS



NUESTRO PASTOR DIOCESANO ÓSCAR PRESIDÓ LAS CELEBRACIONES EN CATEDRAL



PARROQUIA SANTA TERESA DE LOS ANDES



PARROQUIA CRISTO OBRERO



COMUNIDAD NUESTRA SEÑORA DE LAS NIEVES



COMUNIDAD CORAZÓN DE MARÍA



PARROQUIA SAN MIGUEL



COMUNIDAD SAN ANTONIO ABAD



COMUNIDAD SAN PEDRO Y SAN PABLO



COMUNIDAD VIRGEN DEL CARMEN

PUERTO Natales



COLEGIO MARÍA MAZZARELLO



COMUNIDAD DE CERRO DOROTEA

PORVENIR



SANTUARIO DE JESÚS NAZARENO



LICEO MONS. FAGNANO



PARROQUIA MARÍA AUXILIADORA



PROCESIÓN PARROQUIA SAN FRANCISCO DE SALES

MIÉRCOLES SANTO RENOVACIÓN DE LAS PROMESAS SACERDOTALES Y BENDICIÓN DE LOS ÓLEOS PARA LA CELEBRACIÓN DE LOS SACRAMENTOS ¡SANTO PUEBLO DE DIOS, UNGIDO POR EL SEÑOR!



RENOVACIÓN DE LAS PROMESAS SACERDOTALES DEL PRESBITERIO



TODAS LAS COMUNIDADES PARTICIPARON DE LA CELEBRACIÓN
¡SANTO PUEBLO DE DIOS QUE PEREGRINA EN MAGALLANES!



UN MÉDICO Y UNA ENFERMERA PRESENTARON EL ÓLEO DE LOS ENFERMOS



UNA CATEQUISTA PRESENTÓ EL ÓLEO DE LOS CATECÚMENOS



UN MATRIMONIO DIACONAL PRESENTÓ EL SANTO CRISMA



EL OBISPO CONSAGRA LOS ÓLEOS PARA LA CELEBRACIÓN DE LOS SACRAMENTOS

¡CRISTO, NUESTRA PASCUA, HA RESUCITADO!

Domingo de Pascua



Celebramos hoy, con gozo desbordante, la Pascua del Señor, porque es el fundamento de nuestra fe, el vigor de nuestra esperanza, la fuerza de nuestro amor: Es verdad, el Señor ha resucitado y está presente entre nosotros. Y es por eso que en este día, la Iglesia celebra este misterio central de nuestra salvación, desplegando al máximo todo su esplendor, gozo y alabanza Pedro, testigo de la resurrección de Cristo, nos recuerda el testimonio que cimienta la fe de toda la Iglesia (**PRIMERA LECTURA**). San Pablo nos manifiesta claramente que nuestra realidad de resucitados con Cristo, ya no nos permite vivir como antes (**SEGUNDA LECTURA**). La liturgia de hoy introduce un himno pascual llama-

do Secuencia. Con ella alabamos a Cristo, que nos ha reconciliado con el Padre (**SECUENCIA**). María Magdalena, Pedro y Juan son los primeros testigos de la Resurrección de Cristo al encontrar el sepulcro vacío y las vendas en el suelo. Cristo había resucitado de entre los muertos, tal como lo había anunciado (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Hechos 10,34.37-43

Pedro, tomando la palabra, dijo: «Ustedes ya saben qué ha ocurrido en toda Judea, comenzando por Galilea, después del bautismo que predicaba Juan: cómo Dios ungió a Jesús de Nazaret con el Espíritu Santo, llenándolo de poder. El pasó haciendo el bien y curando a todos los que habían caído en poder del demonio, porque Dios estaba con él. Nosotros somos testigos de todo lo que hizo en el país de los judíos y en Jerusalén. Y ellos lo mataron, suspendiéndolo de un patíbulo. Pero Dios lo resucitó al tercer día y le concedió que se manifestara, no a todo el pueblo, sino a testigos elegidos de antemano por Dios: a nosotros, que comimos y bebimos con él, después de su resurrección. Y nos envió a predicar al pueblo, y a atestiguar que él fue constituido por Dios Juez de vivos y muertos. Todos los profetas dan testimonio de él,

declarando que los que creen en él reciben el perdón de los pecados, en virtud de su Nombre».

PALABRA DE DIOS

SALMO: 117,1-2.16-17.22-23

R. ÉSTE ES EL DÍA QUE HIZO EL SEÑOR: ALEGRÉMONOS Y REGOCIJÉMONOS EN ÉL.

¡Den gracias al Señor, porque es bueno, porque es eterno su amor! Que lo diga el pueblo de Israel: ¡es eterno su amor! **R.**

La mano del Señor es sublime, la mano del Señor hace proezas. No, no moriré: viviré para publicar lo que hizo el Señor. **R.**

La piedra que desecharon los constructores es ahora la piedra angular. Esto ha sido hecho por el Señor y es admirable a nuestros ojos. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Colosenses 3,1-4

Hermanos: Ya que ustedes han resucitado con Cristo, busquen los bienes del cielo donde Cristo está sentado a la derecha de Dios. Tengan el pensamiento puesto en las cosas celestiales y no en las de la tierra. Porque ustedes es-

tán muertos, y su vida está desde ahora oculta con Cristo en Dios. Cuando se manifieste Cristo, que es nuestra vida, entonces ustedes también aparecerán con él, llenos de gloria.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Juan 20,1-9
El primer día de la semana, de madrugada, cuando todavía estaba oscuro, María Magdalena fue al sepulcro y vio que la piedra había sido sacada. Corrió al encuentro de Simón Pedro y del otro discípulo al que Jesús amaba, y les dijo: «Se han llevado del sepulcro al Señor y no sabemos dónde lo han puesto». Pedro y el otro discípulo salieron y fueron al sepulcro. Corrían los dos juntos, pero el otro discípulo corrió más rápidamente que Pedro y llegó antes. Asomándose al sepulcro, vio las vendas en el suelo, aunque no entró. Después llegó Simón Pedro, que lo seguía, y entró en el sepulcro; vio las vendas en el suelo, y también el sudario que había cubierto su cabeza; este no estaba con las vendas, sino enrollado en un lugar aparte. Luego entró el otro discípulo, que había llegado antes al sepulcro: él también vio y creyó. Todavía no habían comprendido que, según la Escritura, él debía resucitar de entre los muertos.

PALABRA DEL SEÑOR

SECUENCIA

Cristianos, ofrezcamos al Cordero pascual nuestro sacrificio de alabanza. El Cordero ha redimido a las ovejas: Cristo, el Inocente, reconcilió a los pecadores con el Padre. La muerte y la vida se enfrentaron en un duelo admirable: el Rey de la vida estuvo muerto, y ahora vive. Dínos, María Magdalena, ¿qué viste en el camino? He visto el sepulcro del Cristo viviente y la gloria del Señor resucitado. He visto a los ángeles, testigos del milagro, he visto el sudario y las vestiduras. Ha resucitado a Cristo, mi esperanza, y precederá a los discípulos en Galilea. Sabemos que Cristo resucitó realmente; tú, Rey victorioso, ten piedad de nosotros.



AGENDA DEL PASTOR

Domingo 31: 12.15 y 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.
Lunes 01: 08.30 hrs. Eucaristía Pascual en el Instituto Don Bosco.
Martes 02: 11.00 hrs. Participa de la inauguración del Año Académico en la Universidad de Magallanes.
Miércoles 03: 10.00hrs. Consejo de Personal Académico en Catedral / 14.30 hrs. Consejo de Consultores.
Jueves 04: 10.30 hrs. Bendición de la Virgen de la Merced en el Complejo Penitenciario de Punta Arenas.
Viernes 05: 19.00 hrs. Eucaristía de envío profesores de religión en la Iglesia Catedral.
Sábado 06: 15.00 hrs. Consejo de Pastoral Diocesano en Villa Aflona.



DIOS HABLA CADA DÍA

Lunes 01: Hech 2,14-22-23; Sal 15,1-2.5-7-11; Mt 28,8-15
Martes 02: Hech 2,36-41; Sal 32,4-6.18-20-22; Jn 20,11-18
Miércoles 03: Hech 3,1-12; Sal 104,1-4-6-9; Lc 24,13-35
Jueves 04: Hech 3,11-26; Sal 82,5-9; Lc 24,35-48
Viernes 05: Hech 4,1-12; Sal 117,1-2.4.22-27; Jn 21,1-14
Sábado 06: Hech 4,13-21; Sal 117,1.14-16.18-21; Mt 16,9-15